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Département de la Gironde  
Arrondissement de Bordeaux      
Mairie de TABANAC 
33550 TABANAC   
 

 
COMPTE RENDU SÉANCE du 22 février 2022 

************************************************************************************* 
Date de convocation du Conseil Municipal :   17/02/2022 

Date d’affichage de la convocation à la mairie : 17/02/2022 

L’an deux mille vingt-deux, le 22 février 2022, à 18H30, le Conseil Municipal, dûment convoqué, s’est réuni en 

séance ordinaire, à la mairie, sous la présidence de Mme Hélène GOGA, Maire. 

Nombre de conseillers en exercice : 15 

10 Présents : Mme Hélène GOGA, M. Christian RAPIN, Mme Natalia JACQUES, M. Eric CARLSBERG, Mme 

Michelle JOANNES, Mme Florence JOUNY, M. Bruno CIOTTA, M. Benoit de GUIGNÉ, Mme Véronique 

JOUNEAU, Mme Elise AMIET. 

Absents ayant donné procuration : Mme Valérie VIANA-YONNET à M. Benoit de GUIGNÉ,  Mme Charlotte 

LHUISSET-ZORZI à Elise AMIET, M. André DELPONT à M. Christian RAPIN, M. Mathieu VERDIER et M. 

Cédric GIL à Hélène GOGA. 

Le quorum est atteint. 

Mme Natalia JACQUES a été désignée secrétaire de séance   

Mme Manzano, inspecteur des Finances Publiques, invitée à la séance mais excusée ne pourra présenter l’état des 

dépenses et des recettes de l’année 2021. 

 
*********************************************************************************************************************************** 

1- Approbation de la séance du 16 décembre 2021 / délibération 2022/01 

Vu le code général des collectivités territoriales, 

Le conseil municipal doit procéder à l’approbation du procès-verbal de la séance précédente.  

L’approbation ne donne pas lieu à débat. Les membres du conseil municipal ne peuvent intervenir à cette 

occasion que pour une rectification à apporter au procès-verbal.  

La rectification éventuelle est enregistrée au procès-verbal suivant.  

Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents ou représentés, vote et 

approuve le procès-verbal de la séance du 16 décembre 2021 qui a été communiqué à l’ensemble des 

membres de l’assemblée. 
 

2-Avis sur adhésion de commune nouvelle au syndicat EPRCF 33 / délibération 2022/02 

Vu que la commune de Naujan-et-Postiac a délibéré le 01 avril 2021 pour demander son adhésion au 

syndicat et intégration du périmètre, 

Vu que le comité syndical EPRCF 33 a accepté l’adhésion de cette nouvelle commune le 29 avril 2021, 

Considérant que ledit comité a notifié aux autres communes adhérentes la nécessité de donner leur avis 

sur ces demandes d’adhésion, 

Considérant le courriel du Président du Syndicat sollicitant l’adhésion de Naujan-et Postiac,  

Madame le Maire demande au conseil municipal de se prononcer sur cette demande. 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité des membres présents ou représentés 

d’accepter la demande de Naujan-et-Postiac d’adhérer au syndicat EPRCF 33. 
 

3- Mise en place des autorisations spéciales d’absence pour le personnel communal / 
délibération 2022/03 

Madame le Maire expose aux membres du conseil municipal que l’article 59 de la loi 84-53 du 26 janvier 

1984 prévoit l’octroi d’autorisations d’absences pour les agents publics territoriaux.  

Elle précise que la loi ne fixe pas les modalités d’attribution concernant les autorisations liées à des 

événements familiaux et que celles-ci doivent être déterminées localement par délibération, après avis du 

Comité Technique. 

Le Maire propose, à compter du 01/03/2022, de retenir les autorisations d’absences telles que présentées 

dans le tableau ci-dessous. 

Vu le CGCT ; 

Vu la loi 83-634 du 13 juillet 1983 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction 

publique territoriale, 
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Vu la loi 84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant droits et obligations des fonctionnaires ; 

Considérant l’avis favorable du Comité Technique réuni le 15 février 2022 ; 

 

Le Conseil Municipal, vu l’avis du Comité technique et après en avoir délibéré : 

DECIDE 

Article 1 : Sous réserve de nécessité de service, les agents peuvent bénéficier, au titre de l’année civile, 

des autorisations spéciales d’absence suivant le tableau ci-annexé, à compter du 01/03/2022. 

Les jours accordés sont ouvrés et consécutifs. 

Article 2 : Les agents titulaires, stagiaires et contractuels de droit public peuvent bénéficier de ces ASA, 

les jours accordés étant décomptés au prorata de leur temps de travail. 

Article 3: Les autorisations spéciales d’absence doivent être prises au moment de l’événement et ne 

peuvent être reportées. Lorsque l’événement intervient au cours d’une période de congés annuels, de 

repos compensateur ou de jours ARTT, les congés ne sont pas interrompus et remplacés par une ASA. 

Elles ne seront également pas reportées. 

Article 4 : Les demandes devront être transmises à l’autorité territoriale à l’aide du formulaire mis à 

disposition des agents, accompagnés des justificatifs liés à l’absence : 

-lorsque la date est prévisible : 21 jours avant la date de l’absence 

-lorsque la date de l’absence n’est pas prévisible : au plus tard dans un délai de 1 jour après le départ de 

l’agent 

ADOPTE, à l’unanimité des membres présents ou représentés les propositions du Maire et le 

chargent de l’application des décisions prises. 
 

4- Approbation du compte de gestion 2021 /délibération 2022/04 
 Madame le Maire rappelle que le compte de gestion constitue la reddition des comptes du comptable à 

l’ordonnateur. Il doit être voté préalablement au compte administratif de l'exercice.  

Après s'être fait présenter le budget primitif de l'exercice et les décisions modificatives qui s'y rattachent, les titres 

définitifs des créances à recouvrer, le détail des dépenses effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux 

de titres de recettes, les bordereaux des mandats, le compte de gestion dressé par le Receveur accompagné des états 

de développement des comptes de tiers ainsi que l'état de l'actif, l'état du passif, l'état des restes à recouvrer et l'état 

des restes à payer, 

Après s'être assuré que le receveur a repris dans les écritures le montant de chacun des soldes figurant au bilan de 

l'exercice 2020 celui de tous les titres de recettes émis et celui de tous les mandats de paiement ordonnancés et qu'il 

a procédé à toutes les opérations d'ordre qu'il lui a été prescrit de passer dans les écritures, 

Statuant sur l'ensemble des opérations effectuées du 1er Janvier 2021 au 31 décembre 2021, y compris celles 

relatives à la journée complémentaire; 

Statuant sur l'exécution du budget de l'exercice 2021 en ce qui concerne les différentes sections budgétaires et 

budget annexés ; 

Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives,  

Le conseil, à l’unanimité des membres présents ou représentés, 

Déclare que le compte de gestion dressé, pour l'exercice 2021 par le Receveur, visé et certifié conforme par 

l'ordonnateur, n'appelle ni observation ni réserve de sa part. 

 
5- Vote du compte Administratif 2021/ délibération 2022/05 

Après avoir répondu aux demandes des conseillers sur la nature de certaines dépenses ou recettes, Mme le Maire 

adjoint quitte la séance.  

M.CARLSBERG désigné président, demande à l’assemblée de bien vouloir approuver les comptes de M. le Maire.  

Après en avoir délibéré, le conseil municipal vote par 15  voix pour dont 5 procurations, le compte administratif 

2021 qui se décompose comme suit :  

 

 

 

 DEPENSES RECETTES SOLDE D’EXECUTION 

FONCTIONNEMENT 

Opérations exercice 

 

-782 156.61 € 

 

+ 744 167.94 € 

 

- 37 988.67 € 

Résultats reportés 2020  + 570 607.94€ + 570 607.94 € 

TOTAL -782 156.61€ 1 314 775.88 € + 532 619.27 €  

INVESTISSEMENT - 376 239.75 € + 367 005.21 €  
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Opérations exercice                     -9 234.54€ 

Résultats reportés 2020 -39 826.13€  

 
 

-39 826.13€ 

 TOTAL  

-416 065.88€ 

 

+367 005.21€ 

 

-49 060.67€ 

Restes à réaliser 

Solde des restes à 

réaliser 
 

-27 391.62 € 0 €  

-27 391.62 € 

 

 Résultat de clôture en fonctionnement à affecter     + 532 619.27 € 

 Solde d’exécution en investissement      -    49 060.67 €  

 Solde des restes à réaliser :    -     27 391.62€ 

 Résultat définitif de l’année 2021    + 456 166.98 €. 

 
6-Approbation du compte de gestion 2021-Budget annexe du Transport Scolaire/ délibération 
2022/06 

Madame le Maire rappelle que le compte de gestion constitue la reddition des comptes du comptable à 

l’ordonnateur. Il doit être voté préalablement au compte administratif de l'exercice.  

Après s'être fait présenter le budget primitif de l'exercice et les décisions modificatives qui s'y rattachent, 

les titres définitifs des créances à recouvrer, le détail des dépenses effectuées et celui des mandats 

délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les bordereaux des mandats, le compte de gestion dressé par 

le Receveur accompagné des états de développement des comptes de tiers ainsi que l'état de l'actif, l'état 

du passif, l'état des restes à recouvrer et l'état des restes à payer, 

Après s'être assuré que le receveur a repris dans les écritures le montant de chacun des soldes figurant au 

bilan de l'exercice 2020 celui de tous les titres de recettes émis et celui de tous les mandats de paiement 

ordonnancés et qu'il a procédé à toutes les opérations d'ordre qu'il lui a été prescrit de passer dans les 

écritures, 

Statuant sur l'ensemble des opérations effectuées du 1er Janvier 2021 au 31 décembre 2021, y compris 

celles relatives à la journée complémentaire; 

Statuant sur l'exécution du budget de l'exercice 2021 en ce qui concerne les différentes sections 

budgétaires et budget annexés ; 

Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives,  

Le conseil, à l’unanimité des membres présents ou représentés, 

Déclare que le compte de gestion dressé, pour l'exercice 2021 par le Receveur, visé et certifié conforme 

par l'ordonnateur, n'appelle ni observation ni réserve de sa part. 

Statuant sur l'exécution du budget de l'exercice 2021 en ce qui concerne les différentes sections 

budgétaires et budget annexés ; 
7-Vote du compte Administratif 2021-Budget annexe du Transport Scolaire délibération /2022/07 

Madame le Maire présente l’état des dépenses et des recettes 2021. 

Ensuite, elle quitte la séance. 

M.CARLSBERG désigné Président demande aux conseillers de se prononcer sur ce résultat.  

Après en avoir délibéré, le conseil municipal vote par  15 voix dont 5  par procuration le compte 

administratif 2021 comme suit : 
 DEPENSES RECETTES SOLDE 

D’EXECUTION 

EXPLOITATION 

Opérations exercice 

2021 

 

- 3 900.77 € 

 

+ 17 033.10€ 

 

+ 13 132.33 € 

Résultats reportés 2020  +29 294.37€ + 29 294.37 €  

 

TOTAL - 3 900.77 € + 46 327.47 € + 42 426.70€ 

INVESTISSEMENT 

Opérations exercice 

2021 

1 375.00€ 1375.00€ 0 

Résultats reportés 2020  0 € 0 € 

TOTAL   0 € 
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 Résultat de clôture en fonctionnement à affecter  + 42 426.70 € 

 Solde d’exécution en investissement   0 

   Solde 2020 inv :   0                    Résultat 

définitif de l’année 2021          + 42 426.70 € 

 
8-Dépense d’investissement avant le vote du BP 2022 

Vu l’article L.1612-1 du C.G.C.T. disposant que sur autorisation, il est possible d’engager, de liquider et 

mandater les dépenses d’investissement dans la limite du quart des crédits ouverts au budget de l’exercice 

précédent, 

Considérant qu’il a été obligatoire : 

*de remplacer le miroir de la salle d’évolution de l’école pour un montant de 1078.44€  

(Facture MSO  20200245) 

Sur proposition de Mme le Maire, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents ou 

représentés,  

 Accepte cette dépense qui sera inscrite au budget 2022 opération 20 école. 

 Autorise le Maire à mandater cette dépense avant le vote du BP 2022. 
 

9-Demande de subvention au titre de la DETR 2021 : travaux pour sécuriser le bourg / 
délibération 2022/09 
Madame le Maire rappelle le projet de trouver des solutions pour ralentir la vitesse des véhicules au sein 

de la commune lors de la commission sécurité du 21 janvier 2021. 

Il a été envisagé des travaux d’aménagement (chicanes, trottoirs, etc) et la mise en place d’une 

signalisation fixe à différents endroits. 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal, unanime, décide :  
 d’autoriser Madame le Maire à entamer les démarches nécessaires pour constituer un 

dossier au titre de la DETR 2022, selon l’opération « aménagement de bourg ayant 

pour objet d’améliorer la sécurité routière (travaux, y compris aménagement voirie 

dans la limite de 25% du montant total de la dépense et mobilier urbain fixe) 
 
10-Questions diverses 

*Mme le Maire fait part de plusieurs informations : 

-projet de la pose d’une VMC dans la salle de restauration scolaire en raison du manque d’ouvertures ; 

-installation de panneaux d’expression libre réglementaires dans la commune qui n’en possède pas 

(l’article R.581-2 du code de l’environnement fixant la surface minimum attribuée dans chaque commune 

à l’affichage d’opinion et la publicité relative aux activités des associations sans but lucratif : 4m² pour les 

communes de moins de 2 000 habitants) ; d’après ses calculs les services techniques pourraient en 

installer un à Rouquey et un autre au Tennis ; 

-suite au rdv avec Mme Novello (en charge de la gestion du domaine public pour le Centre Routier 

Graves Entre 2 mers) la mise en agglomération d’une partie de la RD240 va pouvoir se faire pour 

sécuriser la marche des enfants prenant le bus et réduire ainsi la vitesse excessive des véhicules sur cette 

portion (entre le PR 10+000 et le PR 11+590) ; 

-en revanche, il faudra attendre la création d’un tourne à gauche vers Rouquey pour pouvoir faire la 

même chose sur une portion de la D10. 

Plusieurs conseillers expriment leurs doutes quant à la réalisation de ce dernier projet demandé depuis de 

nombreuses années. 

*M.Rapin indique que les services techniques vont devoir entamer des travaux au niveau du dos d’âne 

607 route du Moulin à vent qui entraineront un rétrécissement de la chaussée. Les véhicules ne pourront 

plus rouler ni stationner à cet endroit. 

* Mme Jacques indique que les retours sont très positifs quant à la distribution des « paniers » cadeaux 

aux ainés. 

 

La séance est levée à 20h 
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